

Haute route du Soleil - 22 au 25 février 2023 CAS Monthey

Du Simplon au Binntal, à cheval entre Suisse et Italie, à la recherche du soleil et... de la poudreuse! Le slogan se voulait vendeur, accrocheur même.



De l'accroche, il en aura fallu.

A notre guide Yannick et à notre aspirant Grégoire. L'alphabet dans son intégralité y sera passé pour esquisser de nouveaux plans.

A chaque participant pour ne rien avoir lâché de sa motivation à passer ces quelques jours ensemble dans la joie et la découverte.

L'effort collectif aura été payant puisque nous rentrons bronzés et heureux.

Des images et des ambiances spectaculaires, aussi improbables qu'inattendues.

Entre soleil et... poudreuse!



J1: Maison - Monte-Leone-Hütte

De la neige, nous savions qu'il y en aurait peu, très peu. Nous pensions néanmoins en trouver suffisamment pour pouvoir effectuer cette fabuleuse traversée dans son intégralité. La perspective de débouler en Italie, patrie de tant de délices, nous réjouissait. En plus d'en faire saliver plus d'un, cela motivait la troupe à se faire à l'idée d'une première nuitée dans le confort spartiate de la Monte-Leone-Hütte.

Chemin faisant, plus nous gagnons en altitude plus la neige se fait rare. Alors que nous serpentons pour atteindre la cabane, Grégoire passe la frontière pour reconnaître le tracé du lendemain.



La cabane s'organise. La neige est soigneusement sélectionnée et servira de grand cru.



Au retour de Grégoire, le verdict tombe: ça passera difficilement, la journée sera longue, le portage aussi... Bref, ça passera pas !

Dans l'intervalle d'autres options ont déjà été cogitées. Nous retrouverons très probablement la région des Dents dès le lendemain. Quelques détails, non des moindres, sont encore à régler une fois le réseau mobile retrouvé.

L'espoir est à son comble, les prévisions météorologiques annoncent 5 centimètres de neige cette nuit!



J2: Monte-Leone-Hütte - Airelles

Les centimètres s'étant avérés être des millimètres, nous partons skis sur le sac en direction d'on-ne-sait-où-encore via le Mäderhorn cinquante mètres plus haut. Courte mais jolie mise en jambe matinale dans un décor majestueux.





Passé les cinquante premiers mètres de descente où il valait mieux éviter de jouer à zip le pingouin, la suite par le Bodmertälli est à notre plus grande surprise très agréable à skier jusqu'au pied des pistes de Rothwald.

Une pause au café croate du coin permet à nos deux organisateurs d'échafauder la suite. De contrepèteries en contrepèteries, de la route au rail, nous voilà presque de retour à la case départ. Car postal et CFF ayant bien tenté de nous détourner par l'Italie, mais c'était sans compter la vigilance in extremis de Grégoire!

Le Mont-Blanc Express nous dépose en gare des Marécottes où chacun y va de son pronostic quant à l'arrivée du bus navette. Au final tous s'enfileront à pincés, skis sur l'épaule (!), la centaine de mètres de dénivelés « supplémentaires ».

Copieusement restaurés et les commis faites pour la suite de l'aventure dont la destination finale est encore incertaine, nous embarquons pour la Creusaz à bord de la télécabine. Au passage, Aurore rencontrera un messager boiteux prédisant abondance de neige fin mars... On prend!

Prochain arrêt: le chalet Airelles où nos charmants gardiens Lise et Robert nous accueillent pour le gîte et le couvert. Soyez-en encore une fois chaleureusement remerciés.



Les activités en cette fin de journée divergent...



Giliane peut enfin rectifier l'erreur d'itinéraire des ciseaux d'un coiffeur fribourgeois et Yannick n'est plus « tout colère ». Le moral des troupes est excellent.



J3: Airelles - Refuge des Dents du Midi



Marche après marche, nous apprécions le travail de pioche de nos deux ouvriers sur la montée au Col de la Golette. Descente fort sympathique sur le lac.

On prend aussi!



On s'encourage pour avaler ensuite sous un soleil de plomb la montée au refuge des Dents du Midi. Nous sommes tous secrètement à espérer qu'il ne sera pas complet pour la nuit.



Les lumières de fin de journée et le spectacle du gypaète nous laissent sans voix.

Bien que certains s'étaient jurés ne plus s'embarquer sur une haute route par cabanes non-gardiennées, chacun s'accommode et arrange à sa manière son espace vital.



J4: Refuge des Dents du Midi - Maison

Ce sera LA journée de tous les superlatifs de notre Autre Route!

Ambiances féériques, soleil et poudreuse. C'était pourtant bien écrit. Qui aurait osé en douter? Sérendipité, nous avons pourtant lu cela quelque part l'avant-veille !



Ce matin, l'échauffement passe par le Col de la Dent jaune. Il faudra bien cela pour apprécier dévaler ensuite les merveilleuses pentes qui nous ramènent au lac.





Et comme on s'en reprendrait bien encore une jolie tranche, on grimpatouille au Col du Jorat en appréciant au passage les foulées aériennes des lièvres, vols de perdrix effrontées, déplacements de chamois et nonchalance bouquetine.

Que du beau monde, à deux pas de chez nous!





Fin de l'édition février 2023 qui aura été bien différente que ce que nous projetions, mais joyeuse et riche de partages.

A bientôt pour de nouvelles aventures...



Photos: Grégoire, Robert, Alain, Pierre, Giliane et Aurore
Texte: Aurore